

El Financiero

Bonos permitirán una cartera financiera dinámica para Acciona



Parque eólico en Oaxaca. Cuartoscuro

Se trata de la primera colocación de bonos que hace la empresa para financiar un proyecto eólico, explica el director general de Acciona Energía México.

Notimex

Con el fin de crear un mercado de financiamiento más fácil en la región, **Acciona Energía realizó su primera colocación de bonos en México para los parques eólicos Oaxaca II y Oaxaca IV.**

El **director general de Acciona Energía México, Miguel Ángel Alonso Rubio**, explicó en entrevista que se trata de la primera colocación de bonos que hace la empresa para financiar un proyecto eólico de manera dinámica.

La emisión de bonos a 20 años por un importe total de 239,000,000 de euros a un cupón del 7.25% cerró en agosto pasado en 2 operaciones, una de 118,000,000 de euros y una segunda de 120,000,000 de euros.

Cabe recordar que las 2 colocaciones privadas recibieron de las **calificadoras de riesgo Standard & Poor's y Fitch un rating de BBB-**, y su fin es ampliar el abanico de opciones financieras para el grupo español.

Al respecto, **Alonso Rubio** recordó que originalmente Acciona recurrió a financiar sus proyectos en modelos tradicionales, de manera que de los cuatro campos eólicos que tiene en México, **Eurus y Oaxaca III** cuentan con apoyo de la banca privada.

Recordó que Oaxaca II y IV fueron construidos con un **crédito puente** y ahora se financiarán con estos bonos que permitirán la creación de un **mercado de financiamiento** más fácil en la región, marcada por un importante **déficit de infraestructuras.**

Por otra parte, reconoció que **México “es un país excepcional que ofrece una gran oportunidad de negocios”**, el cual se encuentra en un momento clave para iniciar un crecimiento importante, independientemente de la tendencia política que lo gobierne.

Por ello, coincidió al igual que muchos empresarios que incursionan en energías renovables en el país, en que **pese a “los cambios políticos, México seguirá postulándose como un país verde con una incursión muy importante en materia de energías renovables”**.

En ese sentido, expuso que “siendo optimistas” México cuenta con un potencial de 20,000 **megawatts** (MW) **eólicos** y de 10,000 a 12,000 MW siendo pesimistas, además de contar con una muy buena radiación solar que le permite pensar en un desarrollo solar muy viable.

Por lo anterior, reconoció que Acciona Energía tiene interés en el crecimiento propio en otros proyectos, como productor independiente, con la **Comisión Federal de Electricidad (CFE)**.

La firma española trabaja en el **mercado de autoabastecimiento en México** con clientes particulares con potencial tanto en consumo, como en capacidad crediticia y credibilidad en el mercado, indicó Rubio.

Agregó que la compañía está al pendiente de las licitaciones del **Sureste 1 Fase II** que busca los 100 MW, además de que labora con varios clientes privados que han convocado a licitaciones y proyectos de abastecimiento.

En materia de producción destacó que **2012 ha sido un año muy bueno al superar el presupuesto acorde con el recurso que Acciona tiene en el Istmo de Tehuantepec**.

En los meses que lleva de operación con Oaxaca II y IV, Acciona se ubica en 46% del factor de planta, lo cual representa **“una cifra muy buena”** si se considera que se trató de los meses con menos corrientes eólicas.

Dentro de los próximos 4 meses, previó, iniciará la **etapa más productiva** al ser el periodo del año en que más corrientes de viento registra esta parte del país.

Al respecto, explicó que el Istmo de Tehuantepec es una zona muy particular en la que se tienen 6 meses de mucha producción que va de finales de septiembre a finales de marzo, lo que le **permitirá a los campos eólicos alcanzar un factor de planta del 100%**.

Por otra parte, de abril a septiembre se presentan vientos moderados pero son suficientes para alcanzar una buena **producción energética** a diferencia de otros países donde las condiciones geográficas dificultan el aprovechamiento del viento todo el año.

Al respecto, explicó que actualmente **Acciona Energía** proyecta participar en nuevos proyectos eólicos offshore (en altamar) como el de **Bilbao, España**, como un detonante de la expansión en proyectos de esta **naturaleza**.

De los países en los que la firma española ha invertido, destacó en particular a México, país en el que ha entrado con más fuerza, aunque también participa en proyectos en **Chile y Brasil**, así como en **India, Australia, Estados Unidos** y en **Sudáfrica**.

Inversiones

Domingo, 16 de Septiembre de 2012 14:54

Redactor: Francisco Velázquez